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今月の主な記事

番頭役。中小企業は社長一人で取り仕切っているところが圧倒的だ。そん
な企業でも、少なくとも番頭は置くべき。不測の事態に備えるだけでなく、
企業経営の我流を薄められるからだ。

画　M.にしむら

　10％への消費増税の議論とともに、
４月の消費増税からの景気を判断する
材料が出てきました。
　政府は９月８日、本年４～６月期の
GDP（国内総生産）の改定値を発表し
ました。それによると、８月発表の年
率換算前期比6.8％減の速報値をさら
に下回り、7.1％減となりました。
　２四半期ぶりのマイナス成長で、東
日本大震災があった11年１～３月期（年
率6.9％減）を超え、リーマン・ショッ
ク後の09年１～３月期（同15.0％減）
以来のマイナス幅となりました。
　この指標をうけて安倍首相は「経済は
生き物だからニュートラル（中立）に考え
ていく」と述べ、７～９月期の経済指標
を重視して判断する考えを示しました。
　しかし、現在の指標を見る限りでは
日本経済が本格的に回復基調に入った
とは言い切れません。今年消費税の再
増税の決断をすると、日本経済が墜落
して、またデフレ・スパイラルに逆戻
りするかもしれません。そうなれば、
せっかく消費税を10％に再増税したに

もかかわらず税収は大幅に落ち、意図
とは逆に財政も悪化してしまいます。
　そうなった場合に金融・財政政策で
対処しきれるのでしょうか。「消費税
を上げなかった時のリスクのほうがよ

り対処が困難」と簡単に比較できるの
でしょうか。
　７～９月のGDPの発表は11月中
旬です。消費増税を占う重要な指標に
なりそうです。� （編集部）

消費増税議論が再加熱 ～10％は現実的？経済指標から見た消費増税～

消費税価格転嫁アンケート
　経済産業省が中小企業を対象に消費税の価格転嫁アンケートを行っており、８
月の回答結果では事業者間取引では83.3％、消費者向け取引では73.8％の事
業者が「全て転嫁できている」と回答しています。
　しかし、40,000社中アンケートに回答したのが9,644社（24.1％）。回答は規
模の大きな事業者の比率が実際の企業分布比率より高く、アンケートに反映され
ない声も多数あるはずです。

消費税を引き上げなければ、国債が売り浴びせられる？
　「消費税を予定通り上げないと大変なことが起こるから、何が何でも消費税を
上げるべきだ」という意見があります。
　麻生財務相は「消費税を予定通り引き上げないと世界中から信用が落ち外国人
から国債が売り浴びせられる」と発言しました。
　しかし、果たしてそうなるでしょうか。外国人の日本国債保有率は4％程度。国
庫短期証券を含めても8％程度しかありません。
　本当に増税による大幅な景気後退によるリスクより、増税を取りやめるリスクの
方が大きいのでしょうか。
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自由な発想で価値の高いリフォームを
　9月6日に住まいの勉強会「2014
年住まいをトーク」第2回を開催しま
した。今回は、講師の光田康弘氏が設
計を担当、組合が施工を担当した改修
事例、城陽市M様邸を訪問しました。
　改修後9年になりますが、ふんだん
に取り入れた木の香りがまだ残り、無
垢材の色が経年美化したリビングに案
内していただき、当時の設計打ち合わ
せ時のエピソードや、現在の住み心地
などをM様ご夫婦に語っていただき
ました。リフォームの目的は「ご夫婦
がゆっくりくつろげる豊かな空間」を
つくること。骨組みを残しスケルトン
状態にして、構造補強は必要に応じて
行いながら、自由な発想で改修前とは

違う次元まで変化した価値の高いリ
フォームが実現しました。今も楽しく
暮らしておられる様子にこちらも嬉し
くなりました。� （山本敬三）

作業員の命がかかる玉掛作業
　8月25日、組合本部の仮設材ヤー
ドにおいて建設業労働災害防止協会
（建災防）京都府支部による玉掛実技講
習が開催されました。内容は仮設材の
重量の目視試験・玉掛の練習・玉掛の
試験が行われました。
　午前の目視試験・1回目の練習の時
は曇りでしたが、午後からの2回目の
練習・試験の時は終始雨の中となりま
した。講習に来られた方々は雨の中の
作業という貴重な体験になったと思い
ます。

　講習の最後に今回も講師が「玉掛は
作業にかかわる方々の命がかかってい
る事を絶対忘れない様に」と、講習を
受けに来られた方々に念入りかつ丁寧
にそして繰り返し説明されておられま
した。
　今回も無事に講習を終える事が出来
きました。今後の我々の日常作業も
いっときも気を抜かず、そしてあせら
ず「安全第一」で行っていきたいと思
います。� （森川伸治）

建設工事事業部

「60周年後の10年間」を考える 第2回支部長会議

　8月21日に第2回支部長会議を開
催しました。議題は「60周年実行委
員会」「次年度ラジオカフェ」「支部交流
ソフトボール大会」「11月シンポジウ
ム」。どれも今年の組織活動のメイン
となるイベントです。
　議論の中で支部長から「60周年の
テーマ」を決める必要性があると意見
が出されました。協同組合が来年60
周年を向かえ、次の10年間をどうい
うビジョンを描くのか。そのビジョン

へ向けて組合員、職員、さらに多団体
や行政などさまざまな人を巻き込みな
がら発展していけるようなテーマ。そ
れが求められています。
　テーマを決めるためには、多くの組
合員から意見を聞かなければなりませ
んので、9月には60周年のテーマを
募集しました。
　その他、恒例となった11月の勉強
会は、著名なパネリストをたくさんお
呼びしてのシンポジウム形式にした

り、支部交流ソフトボール大会は女子
プロ野球選手を招待したりするなど、
各種イベントを60周年仕様に少しず
つ変更しています。
　さらに支部長からの提案として、久
御山町の旧山田家住宅（国登録重要文
化財）の保存活動や京都市内の文化財
見学ツアーなどが出されました。
　60周年に向けて支部長会議での議
論が重要になってきています。
� （西村　学）

機材リース

講習風景

府内産杉材をふんだんに使ったリビングでの
暮らしを建築主に聞きました。

奥様の趣味の観葉植物の下には、1Fに太陽
光を取り入れる工夫が。
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室内装飾仕上 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア

土木工事関係

建築工事関係

鉄・アルミ･ステンレス・耐候性鋼材まで幅広く取り扱っております。
金属に関することなら何でもお気軽にご相談ください。
また、通販にてアルミ庇・アイデア商品等多数販売しております。
まずは当社ホームページをご覧ください。

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索
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京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857
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mita036 検索

天候にも恵まれ、子ども連れで賑わう 伏見・お城まつり

　去る、9月7日（日）に伏見桃山城へ
行ってきました。この日は、桃山城築
城50周年記念イベントです。組合は
各リース、テント設営などで関わらせ
ていただきました。主催は【伏見・お
城まつり実行委員会】です。組合は、
イベントに協力されている「京都市文

化市民局�市民スポーツ振興室」より
お声を掛けていただき、物品リースを
受け持つことになったのですが、話が
進むにつれ設営までやらせて頂けるよ
うになりました。
　当日は、戦国武将にふんした出演者
によるショーや、子ども向けの体験

コーナーなどがあり、家族連れで賑わ
いました。� （谷口弘樹）

文化財

「60周年のテーマ」を議論 60周年実行委員会

　8月25日に2回目となる60周年実
行委員会を開催しました。第2回支部
長会議を受けて、「60周年のテーマと
はどういったものか」が議論されまし
た。
　そもそもテーマとは「発信する対象
者」「メッセージ性」「未来性」が重要だ
と、オブザーバー参加の福井文雄氏（株
式会社DJ）から説明を受けました。

　実行委員会で頭をひねりながら議論
して紆余曲折しながら出た結論は「明
るく」「元気に」という簡単な誰でも分
かるキーワードを採用しようというこ
とです。そして、組合員からもテーマ
を募集すべくアンケートも出しまし
た。
　60周年イベントの議論では「森○
健児」のようなご当地有名人を呼んだ

らどうかとか、60周年誌（パンフレッ
ト）やプロモーションビデオを作成し
て、誰でも見られるように電子化して
組合ホームページに掲載するなど、さ
まざまな提案がされました。
　60周年実行委員会に興味のある組
合員さんは事務局までご連絡くださ
い。� （西村　学）

伏見桃山城 火おこし体験 戦国雑技ショー

戦国アクションショー

伏見桃山城は1964年に遊園地の中核施設として完成し、遊園地閉園後、市
に譲渡されました。まつりは築城50周年を機に、活用策が未定のままの城
の将来を考えようと、住民有志でつくる実行委員会が企画されました。
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アコーディオンで、生の音を皆さんにお届けします
�アコーディオン奏者のゆっけちゃんこ
と　大瀬由紀子さん
（7月19日放送）
　二条で生まれて、二条で育ちました。
年齢関係なく小さいお子さんの集まる
ところから、高齢者のいらっしゃると
ころまで行って、今流行りの曲や昔な
がらの童謡唱歌、昭和歌謡を演奏して

みんなで歌う活動を主にしています。
シルバーセンターや小学校、保育所、
幼稚園、お祭りやショッピングセン
ターでやっています。
　2014年富山の「チンドンコンクー
ル」に初めて参加しました。ライブ以
外ではお祭りに参加させてもらってい
ます。若い頃は、家から離れた大阪や
神戸に出向いてライブハウスで音楽を
やっていたのですが、家庭を持って子
どもが生まれて、地域活性から始めよ
うかなあと思いました。
　近所の方とも音楽を通じて、お友達
にもなれます。子どもも一緒に演奏で
きるので、そういうことをメインで
やっていくように変えていきました。

アコーディオンの魅力は持ち運びでき
て、生の音をみんなで楽しめます。大
変なのは、とにかく重いので、毎日筋
トレやマラソンで鍛えています。左腕
の腕相撲は誰にも負けないと思いま
す。今日持ってきたもので10kg弱あ
ります。
　アコーディオンは音色を聞くと懐か
しい感じがします。今「生楽器」に触
れることが少なくなって、ピアノは
習っていても、家では電子ピアノで練
習するのが多く、最近はピアノの練習
をする音が聞こえることが少なくなり
ました。
　やはり生の音は全然ちがうので、皆
さんに聞いて欲しいと思います。

自由に考え表現する楽しさを、子どもたちに経験してほしいです
�虹色アート　新海智也さん
（7月12日放送）
　「虹色アート」という子どもたちを
中心に図画工作を指導する活動をして
います。あと動物の絵を中心に水彩画
を書く「あにまる堂」の活動もしてい
ます。
　アートスクールとして、子どもたち
のために開講して6年くらい経ちま
す。技術やテクニックを教えるアート
教室ではなくて、「アイデアや発想を
出すことがすごく楽しいんだよ」「自由
に表現するということは、とてもいい
ことなんだよ」という場所を作ってあ
げたいという思いからです。
　去年の春頃から、Bivi二条駅でお世
話になり、ワークショップ形式で毎月

1回第2日曜日にやっています。
　今の子どもたちはカッターナイフや
彫刻刀などの使い方を教えてもらえる
機会が少なくなっています。絵の具も
“自分の感覚”で色を混ぜて絵を描く
という経験ができない。好みの「青」
を使って紙に塗るという経験ができて
いないのです。最初から用意された
「青」を塗ることは、10人の子どもた
ちが塗っても同じ「青」になって個性
がなくなり、表現が狭くなります。描
くことが好きな子も、いざ来てみると、
絵を描く前に絵の具を混ぜるだけで楽
しんでいる子もいます。
　親が見ているから自由に描けない。
せっかく子どもが描いたのに消しゴム
で消してしまう親もいる。ある時「ペン

チ」を使わせたら、どこで切れるのか
わからない男の子がいたので、考えさ
せるためにワザと教えなかったら、そ
の子は一生懸命考えていたのに、後ろ
で見ていた親が取り上げてパチっと
切ってしまった。そんなことをしてい
たら子どもは何も成長しないわけです。
子どもがやりきる。そういう機会を作っ
てあげないといけない、と思います。

こちら京都
三条ラジオカフェ 　『建ちゃん、協ちゃんのまちづくりラジオ』

パーソナリティー：松野晴美、光本大助
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学習と実践のボランティア活動を通じて、住みよい地域づくりを
�NPO法人ふれあいほうむ“どうぞ ”
作業部　元廣敦子さん
（8月2日放送）
　私は公的病院で、38年ほど放射線
技士として働いておりまして、リタイ
ア後はボランティアや何か役に立つこ
とを常に考えておりました。定年に
なった時、社会福祉でボランティアに
携わることができまして、そこでふれ
あいほうむ“どうぞ”の小林代表と出

会いました。
　勉強させて頂いている間に作業所に
引き込まれて、障害者の人たちにどっ
ぷりはまってしまってしまいました。
障害者の方はまっすぐで、気持ちがと
ても綺麗です。私は社会のいろんな面、
汚れた面、ずるい面も見てきましたの
で、彼女たちの清純さに非常に感銘を
受けますし、日々彼女達に教えてもら
うことの方が多いです。
　ボランティアは報酬がありませんか
ら精神的なものがウエイトを占めま
す。本当に自分がそこで役立っている
のか、自分を見つめながら、金銭抜き
の気持ちがボランティアにはまず必要
だと思います。日本も震災以降、様々
なボランティアがありますが、ボラン
ティアといえども仕事に取り組む姿勢

や、そこでどう役立たせていただける
か、どういう気持ちでやっていくか、
根本的な気持ちが大切ではないかと思
います。
　様々なボランティア講座があります
ので、自分がやりたいような講座を受
講して頂いて、基本的なことを少し頭
に入れて始めるとボランティアの意義
など理解できると思うのです。「何でも
できる」「お手伝いだけ」ということが、
逆に手助けの邪魔になったりするので、
基礎的な講座を受講してから始めると、
自分を高めることにも役立ちます。
　ボランティアの人がたくさん繋がっ
てくると地域にも広がり、みんな助け
合おうという気持ちになって、もっと
地域でつながれば、住みよい地域にな
ると思います。

ケーキと卵かけご飯、ユニークなフランス菓子店を障害者と共に！
�社会福祉法人 幸の会　七彩の風
�小山明人さん
（7月26日放送）
　「七彩の風」という施設は、静原と
いうところにあります。京都市内かな
と思うくらい、のどかなところで、知
的障害の方が60人ほど、職員が30
人ほど、日中、鶏の世話をしたり、畑
仕事をしたり、お菓子を作ったり楽し
く活動しています。当初、保育園から
スタートして七彩の風が出来ました。
　また、左京区一乗寺に「パルター
ジュ・七彩」というケーキ店をしてい
ます。フランス菓子と「卵かけご飯」
という変わった組み合わせのお店です
が、卵は施設で飼育している鶏が産ん
だ物。ゴトウもみじという鶏と、名古
屋コーチンという鶏を1,000羽以上、
常時飼育しています。「パルタージュ・

七彩」は、東大路北大路の高野交差点
をもう少し北西に行くと、恵文社とい
う有名な本屋があり、その東1分のと
ころです。卵かけご飯は、コーヒー付
きで500円です。
　知的障害の20歳と21歳の男の子
が2人。一人が私とドリンクや軽食を
作ったり、配膳、接客をしています。
もう一人はパティシエとケーキを作る
補助をしています。
　私は、前職は30人ほどの会社で営
業をやっていたのですが、利益の追求
からは少し離れた、何かお手伝いので
きる仕事をしたいなという漠然とした
ところから出会いがあって、支援員と
して働いています。
　みなさん、個性豊かで常に笑わせて
くれたり、元気をくれたり、仕事に行
くとパワーをもらうなと思います。知

的障害の方もレベルがいろいろありま
す。作ったり、一緒に散歩させていた
だいたり、皆さん、何かしら仕事をさ
れていてパワーをもらっています。
　静原の施設で作った野菜は「道の駅　
大原」でも販売しています。焼き菓子
の方は、京都駅の「ハートプラザ」さん、
西大路御池の「喫茶ホットハート」さ
ん、もちろん大原でも販売しています。
パルタージュの店内では、卵も販売し
ています。



建設協組news Light　　 2014.106

大手に混ざって組合ＰＲ 京都府防災訓練

　8月31日に京都府総合防災訓練が
木津川市中央体育館及びグラウンドに
て開催されました。
　京都府と協同組合が防災協定を締結
してから3回目となる今訓練では、
100以上の関係団体が参加し「巨大直
下型地震」を想定して行われました。
当日は日柄もよく、駅近くからのシャ
トルバスなども運行され、数千人の参
加者が会場を訪れました。ピーク時は
観覧テントに人が入りきらないという
状況でした。
　グラウンドで救助ヘリなどが飛び交
う大規模訓練が繰り広げられる中、組
合は「防災展示コーナー」で参加者に
災害への備えを訴えました。
　今年も石山テクノ建設株式会社の
「QTダンパー」と、新しく参加された
小林金属興業株式会社の「防災LEDラ
ンタン」「太陽光自家発電型案内板」を
展示しました。
　大手企業や団体に混じっての展示な
ので、行政や一般の参加者から少しず
つ協同組合も注目を集め始めていま

す。来年からはさらに組合員の参加も
募り、展示を拡大していく予定です。
　お昼になり訓練が閉会したところ

で、組合メンバーは毎年恒例の自衛隊
炊き出しカレーとそうめんを食べて訓
練をしめくくりました。�（西村　学）

自衛隊の炊き出し部隊

協同組合のブースグラウンドを利用した訓練

体育館を利用した避難所設置訓練

　COSMOSHIP（コスモシップ）とは、
ズバリ！「宇宙船」のことです。＝宇
宙船地球号を未来の子どもたちへ＝で
お馴染みの（株）近藤電業社の創業者で
会長の近藤暢造さんが名付け親です。
（株）COSMOSHIPは（株）近藤電業社
の一部門から独立した会社で、電気工
事、空調整備工事業を営んでいます。
　宇宙を駆け巡る宇宙船内は、ご存知
のようにとても限られた、隔離された
空間です。宇宙船内で人が生活すると
なると、空気や水や食べ物が必要にな
ります。船内にはある程度の備蓄は
あっても限界があり、補給しないかぎ
り継続して住むことはできません。私
たちが暮らしている星「地球」も、ま
さに「宇宙船」と同じようなものだと
考えています。地球には、人間や様々

な生き物が暮らしています。資源もあ
りますが、化石燃料だけに留まらず、
物には限りがあることを思うのは大切
です。澄んだ空気、美味しくて美しい
水をいつまでも保つ。そのためには、
環境問題の事を抜きにすることはでき
ません。
　私たちは電気の会社として、この問
題では何ができるのかを常に考え、実
行していく事を、企業理念の1つとし
ています。そして最大の地球環境破壊
である戦争が起こらないようにし、地
球上のすべての生き物が共に生きてい
ける平和な地球を、未来の子どもたち
に引き継ぎをしたいという願いを、
「COSMOSHIP（宇宙船）」という会社
名に込めて日々の業務に取り組んでお
ります。

　�組合員さんの中には、ユニークな社名、おしゃれな社名、不思議な社名の方がい
らっしゃいます。そこで、どのような由来があるのかお聞きすることにしました。

教えてください

会社名の由来！

第 4 回

洛南支部

（株）C
コ ス モ シ ッ プ
OSMOSHIPさん

（代表　近藤憲司さん）
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法律Q&A 建築工事の注文者としての責任を追及されている　

�Ⓠ 　私の土地に2階建共同住宅を新
築する工事を建築業者に発注したとこ
ろ、工事によって隣の建物に亀裂が
入ったと言って、その所有者から私の
責任も追及する通知がきました。どの
ように対処すればよいでしょうか。
�Ⓐ 　請負契約に伴って第三者が損害
を負い請負人の過失が認められるとき
は、請負人が責任を負うのが原則です
から、民法716条本文は「注文者は…
責任を負わない」としています。しか
し、それに続けて「ただし、注文又は
指図についてその注文者に過失があっ
たときは、この限りでない」としてい
ます。
　このために、注文者であったとして

も、建築工事に伴い隣の建物に被害が
発生することを予測できた場合には、
注文者としての責任が問われることに
なります。裁判例は、その判断基準と
して、①注文者が建築関係の業者であ
るか素人であるか、②注文者が隣の土
地や建物の状況を知っていたか、③注
文者と請負人の事業規模、④地盤や工
法に関する知識の有無などを挙げてい
ます。したがって、素人であっても、
隣地の地盤が軟弱であることや、隣の
建物に強度不足などの欠陥があること
を知っていた場合には、責任が問われ
ることになります。注文者の責任が認
められる場合に、隣の建物側にも軟弱
地盤や建物の欠陥などの事情があった

ときは、裁判例は、注文者の負担額を
7割程度に減額する調整を行っていま
す。
　なお、注文者が建築業者であった場
合には、請負人の責任について使用者
としての責任を負わされることもあり
ます。
　以上のとおり、建築工事については、
請負人に任せきりにせず、注意を払う
ことが必要になります。
� （ 京都第一法律事務所 ）� 弁護士　荒川英幸

毎月第一水曜日
無料法律相談

　土木業界で働く女性を土木女子といい、「どぼじょ」
と読ましているらしい。歴女とかにあやかろうとして
いるのだろうか。
　29業種ある建設業全体の現場で働く女性は、他産
業と比べると極端に低い。14％で70万人ぐらい。な
かでも土木はさらに低いのではないか。重機などの機
械による作業になったとはいえ、女性のかかわれない、
荒く重労働の仕事であるからだろう。土木の仕事が好
きな女性がいても、周りが「変わった女性」「男みたい」
とかの偏見で見るので、なかなか就業となると戸惑う
面もあるのかもしれない。
　太田昭宏国土交通相は役所をあげて「どぼじょ」を
応援するそうだ。業界自身が、女性の働きやすい環境
改善や男性の理解を深めることが、就業を増やすカギ
ではないだろうか。

　スポーツの世界でも、今だから心配せずに見られる
マラソンやサッカーもか
つて男性の世界だった。
それと比べて華やかさは
ないけれど、少しずつ「ど
ぼじょ」の就業が増えて
いけば、それなりに業界
の活性化につながるかも。
　しかし、それにしても
「どぼじょ」でいいでしょ
うか。言葉の響きが悪い。
イメージが良くない。もっ
とさわやかな言葉で名付
けてほしいものだ。�（川）

「どぼじょ」を増やそうーと と
こひ

■東山会館（東山区）
■想苑（東山区）
■セレモニーホールふかくさ（伏見区）
■セレモニーホール伏見桃山（伏見区）
■セレモニーホール山科御陵（山科区）
■セレモニーホール桂（南区）

■セレモニーホールらくさい（西京区）
■セレモニーホール長岡京（長岡京市）
■セレモニーホール宇治（宇治市）
■城陽会館（城陽市）
■セレモニーホール亀岡（亀岡市）
■びわこ大橋会館（大津市）

■セレモニーホールおごと（大津市）
■セレモニーホールさかもと（大津市）
■大津御殿浜ホール（大津市）
■草津矢倉ホール（草津市）
■草津やばせ中央ホール（草津市）
■セレモニーホール高槻（高槻市）

漫画にもなった「ドボジョ！」
著者：松本小夢
出版：講談社（2011年）
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労基協の技能講習
�●第一種衛星管理者受験準備講習
日程：10月8日（水）～ 10日（金）／
会場：京都府中小企業会館／受講料：
12,960円、テキスト代6,696円
�●玉掛け
日程：〔学科〕10月16日（木）、17日（金）
〔実技〕18日（土）／会場：〔学科〕京都
府中小企業会館〔実技〕（株）島津製作
所紫野工場／受講料：18,360円、テ
キスト代1,645円
�●粉じん作業特別教育
日程：10月29日（水）／会場：京都府
中小企業会館／受講料：9,720円、テ
キスト代648円
�●有機溶剤作業主任者
日程：10月30日（木）、31日（金）／

会場：京都府中小企業会館／受講料：
8,640円、テキスト代1,944円
�●特定化学物質・四アルキル鉛等作業
主任者
日程：11月6日（木）、7日（金）／会場：
京都府中小企業会館／受講料：8,640
円、テキスト代1,944円
�●酸素欠乏・硫化水素危険作業主任者
日程：11月10日（月）～ 12日（水）／
会場：京都府中小企業会館／受講料：
16,200円、テキスト代2,160円
�●局所排気装置等定期自主検査者養成
講習
日程：11月19日（水）～ 21日（金）／
会場：京都府中小企業会館／受講料：
29,160円、テキスト代7,128円

�●アーク（電気）溶接等業務の特別教育
日程：11月28日（金）、29日（土）／
会場：京都府中小企業会館、京都職業
能力開発推進センター／受講料：
14,040円、テキスト代1,080円

【問合せ・申込み】
（公社）京都労働基準協会
Tel.075-321-2731
※連合会のホームページ
　http://www.kyoukiren.or.jp
※�受講申込者が少人数の場合は中止に
なることがありますのでご了承くだ
さい。

建災防の各種講習
 ●木造建築物の組立て等作業主任者
日程：10月2日（木）、3日（金）／会場：
京都建設会館別館／受講料：10,800
円
 ●型わく支保工組立て作業主任者
日程：10月22日（水）、23日（木）／
会場：京都建設会館別館／受講料：
11,210円
●石綿作業主任者
日程：11月13日（木）、14日（金）／
会場：京都建設会館別館／受講料：
12,850円�

●有機溶剤作業主任者
日程：11月18日（火）、19日（水）／
会場：京都建設会館別館／受講料：
11,200円
 ●高所作業車運転（10m以上）
日程：11月20日（木）、21日（金）／
会場：京都建設会館別館／受講料：
37,850円
●足場の組立て等作業主任者
日程：11月26日（水）、27日（木）／会
場：京都建設会館／受講料：10,910
円

【問合せ・申込み】
建設業労働災害防止協
会京都府支部
〒604-0944　
京都市中京区押小路通柳馬場東入
京都建設会館別館内
Tel.075-231-6587
Fax.075-251-0058
受付時間：午前9時～午後5時
※�ホームページから講習予定、申込書
が取り出せます。
　��http://homepage2.nifty.com/
KYO-KENSAI/

「若者が育つ京都の建設産業へ」 
シンポジウム

講　師：蟹澤　宏剛氏（国土交通省・社会保険未加入対策推進協議会会長）
日　時：11月15日（土）午後１時30分～
会　場：リーガロイヤルホテル京都　　　　　参加費：500円
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みまもりスタッフ
鍼灸師　林　佑介

第12回

だるさに効果のあるツボ

鍼灸師の健康ノート
　いきいきつながる会の林です。
　暑さも徐々にマシになってきますが、
この時期は日中と朝晩の気温差が大きく
なってきて、なんとなくだるい日が多く
なるかと思います。
　なので今回は、ちょっとしただるさに
効果のあるツボです。
�労宮（ろうきゅう）
　手のひらのほぼ真ん中にあります。体

の疲れに加え、心の疲れにも効きます。
イライラした時にもどうぞ。
�手三里（てさんり）
　肘を曲げたらできるシワから、指3本
分のところにあります。大腸経というグ
ループに属しているので、胃腸にも良い
ツボです。暑さのピークが過ぎ、これか
らはどんどん寒くなっていきますが、体
調管理には気をつけてくださいね。

最近よく聞くけど…。いまさら聞けない用語の意味を紹介します。

ネットゼロエネルギーハウス：高断熱性
能、高性能設備機器と制御機構などの
組み合わせによるゼロエネシステムの導
入により、年間の一次エネルギー消費量
がネットでゼロとなる住宅のこと。
パッシブハウス：ドイツパッシブハウ
ス研究所が規定する性能基準を満たす
認定住宅。建物の性能を上げる事によ

り、高性能の熱交換器による空調設備
だけで、アクティブな冷暖房器具が不
要であるという意味合いから『パッシ
ブ（passive：受身の）』の名が付けら
れました。
バイオマス（発電）：バイオマスは、英
語のbio（生物資源）mass（量）を表し
ています。発電の燃料となるバイオマ

スは、いろいろな種類があり、木質資
源、下水汚泥、家畜糞尿、食物残渣等
の動植物から生まれた再生可能な有機
性資源を言います。
ゲストハウス：アメニティサービスな
どを省いた素泊まりの宿。海外では
バックパッカーが利用する宿として、
知られています。

京都市の耐震化事業を積極的に薦めよう
　京都市の「民間建築物の耐震化支援
事業」について以前にもその大要を記
しましたが、別表に再度詳しく紹介し

ます。関係者によると、耐震化が必要
にもかかわらず住民の利用が芳しくな
いようです。建設業者からのお客様へ

のご案内が、利用アップのポイントか
もしれません。� （川久保雄二郎）

木造住宅・京町家 分譲マンション 大規模建築物 不適格建築物

支
援
の
要
件

◦昭和56年５月31日以前着工の
木造住宅

◦昭和25年11月22日以前着工の
京町家の住宅

◦延面積200㎡（京町家は500㎡）
以下

◦昭和56年５月31日以前着工 ◦昭和56年５月31日以前着工
◦耐震診断が義務付けられた病
院、旅館・ホテル等の不特定多
数の者が利用する建築物

◦昭和56年５月31日以前着工
◦３階以上かつ1,000㎡以上の病
院、避難所

◦緊急輸送道路、避難路、重要路線
沿道で一定の高さ以上のもの

耐
震
診
断

①市登録の診断士派遣、実施
②木造住宅2,000円、京町家5,000円
③木造住宅250件、京町家150件

①耐震診断の費用の補助
②費用の３分の２（上限200万円）
③３件

①耐震診断の費用の補助
②費用の３分の２、別途国の補助あり
③20件

①耐震診断の費用の補助
②費用の３分の２（上限200万円）
③５件

計
画
作
成

①診断の結果、構造評価1.0相当
未満と診断されたもの

②計画、設計、工事費見積の費用
を補助

③費用の90％
④100件

①診断の結果、安全性が低いと診
断されたもの

②計画、設計、工事費見積、改修後
の性能評価の費用を補助

③費用の３分の２（上限200万円）
④２件

①診断の結果、安全性が低いと診
断されたもの
②計画、設計、工事費見積、改修後
の性能評価の費用を補助
③費用の３分の２（上限333.3万
円）別途国の補助あり
④５件

①重要路線沿道で一定の高さ以
上のもの。診断の結果、安全性
が低いと診断されたもの
②計画、設計、工事費見積、改修後
の性能評価の費用を補助
③費用の100％（上限300万円）
④２件

耐
震
改
修

①診断の結果、構造評価1.0相当
未満と診断されたもの

②費用の２分の１（上限＝木造住
宅は60万円、京町家は90万円、
景観重要建造物は130万円）（密
集市街地などで一定の要件を満
たす場合は最大30万円上乗せ）
③木造住宅70件、京町家30件

①診断の結果、安全性が低いと診
断されたもの

②耐震改修工事の費用を補助
③費用の２分の１（上限１棟当た
り4,800万円、または１戸当た
り60万円のいずれか低い額）

①診断の結果、安全性が低いと診
断されたもの
②耐震改修工事の費用を補助
③費用の23％（上限2,300万円）、
別途国の補助あり

①重要路線沿道で一定の高さ以
上のもの。診断の結果、安全性
が低いと診断されたもの
②耐震改修工事の費用を補助
③費用の100％（上限3,000万円）
④５件
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　公共工事への向き合い方を変える
ことが第一の命題――官公需適格組
合の全国協議会や京都協議会のこの
間の熟議の結論です。受注という結
果を、民間企業と同じ考え方と方法
「競争の論理」でこれまで追求してき
ました。それを「官公需適格組合は随
意契約」に転換しようとしています。
　建設協同組合も、随意契約に移行
すべきという考え。そこに移行する
にはまず、住民、行政との新しい関
係の構築が必要です。関係機関と考
えを共通化するのが前提です。すぐ
に創造できるわけではないので官公
需のことはここでは横に置いて、民
需の問題を取り上げます。
　①戸建て住宅の新築工事、リ
フォーム工事。②集合住宅（マンショ
ン）の大規模改修工事。③企業の設
備投資に関する工事や病院や店舗な
どの非住宅の工事。民需を大雑把に
この3種類に分けて見てみると、①

においては、受注そのものを協同組
合が行ったが10年程しか輝かな
かった、と前回書きました。戸建て
住宅はやはり、組合員企業の独壇場
なのです。②と③が、本来の組合の
受注の主対象です。以上のように、
組合が組合員企業の事業エリアに踏
み込まない考え方は、組合の請負事
業の60年目にして辿りついた到達
点ではないでしょうか。
　①の戸建て住宅における協同組合
の役割は、組合員企業のこの分野で
の成長戦略を応援することです。ブ
ランド「結の家」のコンセプトを組
合員企業に提供することです。また、
例えば共同で販促ツールを作製する
とか営業するとか…さらに顧客情報
を提供する、完成保証をする、など
が本来の役割ではないでしょうか。
　②③の事業のことに戻ります。
　マンションは急速に増加していま
す。なかでも古いマンションは、2

つの老い問題「建物の老朽化」「住人
の高齢化」が深刻化しはじめていま
す。（関連資料は別記のグラフ）この
問題に建設の専門家集団としての協
同組合が、どう向き合い、どう住民
を応援するか。ここに協同組合の事
業のフィールドがあるのです。責務
かもしれません。官公需適格組合は
「受注に対し特に意欲的、受注した
契約は十分に責任をもって履行でき
る経営基盤が整備されている」組合
に与えられたものです。民需にも生
かされるべき認証制度です。ある程
度大きい建造物になる非住宅におい
ても同じです。
　組合の60年からの請負工事の事
業は、これです。　（川久保雄二郎）

⑧

非住宅、非戸建ての道へ、
新たな挑戦

10年未満
448

10～19年
481

20～29年
350

30年以上
135

京都市内の築年数別の分譲マンション数
（単位：棟）

日本女子プロ野球リーグ～支部交流ソフトボール大会に参戦～

　９月に女子硬式野球ワールドカップ
が岡山で開催され、日本代表が大会４
連覇を成し遂げました。日本代表に多
く参加し活躍したのが日本女子プロ野
球リーグ所属の選手たちです。
　一般社団法人日本女子プロ野球機構
は京都市に本拠地を置き「女子野球選

手が夢を持って、目指せる場所」を提
供するために日々活動されています。
　この度ご縁があり、11月30日（日）
の第８回支部交流ソフトボール大会に
も選手が参加してくれることになりま
した。組合員の皆さんはこぞってご参
加ください。� （西村　学）

女
子
プ
ロ
野
球
リ
ー
グ
を
見
に

き
て
ね
！
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　先日、京都市北区を中心にシェアハ
ウスを運営されている方とお知り合い
になりました。学生、留学生や社会人
などさまざまな人たちが一つ同じ屋根
の下に暮らすシェアハウス。若者がつ

どい、異文化交流をしながら独自のコ
ミュニティーが作られています。
　最近増えつつあるゲストハウスと並
んで、京都市街の空き家率増加の対策
の一つとなりそうです。�（西村　学）

編集後記 リ
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私たちのライフスペース（地域社会）をいかに守り、受け継ぐのか。
“100年後の視点”で地域社会を見つめなおします。

11月24日（月・祝）14時～ 18時（13時半開場）
コープイン京都　（地下鉄「四条」阪急「烏丸」徒歩10分）
主催：全京都建設協同組合　　京都府電気工事工業協同組合
　　　「がんばろう、日本！」国民協議会

～シンポジウム～
里山・林業の再生から地域再生・新しい地域経済を考える

パネリスト（順不同）
太田　　昇（真庭市長）
中島浩一郎（銘建工業（株）�社長）
　　　　　（日本CLT協会�会長）
岩﨑　憲郎（大豊町長）
諸富　　徹（京都大学大学院教授）
前田　武志（参議院議員）
� 他

8月の定例理事会

�＜協議議案＞
①各事業委員会での議論の報告について
　次回の事業委員会でも継続審議。
②新組合員加入審議について
　なし
� �＜報告議案＞
③事業の結果と計画について
④第2回支部長会議の結果について
⑤60周年実行委員会の結果について
⑥支部交流ボウリング大会の結果について
⑦支部交流ソフトボール大会について
⑧京都府総合防災訓練について
⑨組合Diary
⑩その他

●8月定例理事会は、8月28日（木）午後7時から京都工業会館で理事13人の出
席で開催されました。

組合日誌
�本部
9 ／ 6� 住まいをトーク
9／ 25�理事会

�支部
9 ／ 2� JIC（役）
9／ 5� 北山（役）
9／ 8� 洛中（役）
9／ 18�右京（役）
9／ 19�新京（役）

�訂正とお詫び
建設協組news�Light516号の記
事に誤りが有りました。訂正する
とともにお詫び申し上げます。
５p　下段　正（７月５日放送）
　　　　　��誤（５月10日放送）
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